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Aos vinte e nove dias do mês de outubro de 2008, ocorreu ordinariamente a 147ª 1 

Reunião do Conselho Estadual de Política Ambiental – COPAM, às 14horas, no 2 

Plenário da SEMAD, assistido à Rua Espírito Santo nº 495, 4º andar, Centro, Belo 3 

Horizonte/MG. Contando com a presença dos seguintes membros: José Carlos 4 

Carvalho, Fernando Antônio Cardoso, Fernando Antônio Freire Vieira, Renata Maria 5 

Paes Vilhena, Raquel Andréia Franco, Odilon Pereira de Andrade Neto, Leomar 6 

Fagundes de Azevedo, Valter Vilela Cunha, Paulo Sérgio Machado Ribeiro, Wagner 7 

Pinto Domingos, Manoel da Silva Costa Júnior, Major Antônio Pimenta, Shirley Fenzi 8 

Bertão, Alison José Coutinho, Josué Valadão, Wagner Soares Costa, Eduardo Antônio 9 

do Nascimento, Rinaldo César Mancin, José Carlos Manetta, Márcio Tadeu Pedrosa, 10 

Maria Dalce Ricas, José Ângelo Paganini, Eduardo Machado Tavares, Pedro Garcia 11 

Costa, Newton Reis de Oliveira. Constatado o quorum regulamentar o Presidente José 12 

Carlos Carvalho ministrou sobre os seguintes pontos de pauta. 1. Abertura pelo 13 

Senhor Secretário de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, 14 

Dr. José Carlos Carvalho, Presidente do Plenário do Conselho Estadual de 15 

Política Ambiental – COPAM; Abertura proferida pelo Senhor Secretário de Estado 16 

de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, Dr. José Carlos Carvalho, 17 

Presidente do Plenário do Conselho Estadual de Política Ambiental – COPAM. 2. 18 

Comunicado dos Conselheiros; Lilian representante do Condomínio Jardim 19 

Petrópolis fez uma solicitação oral e entregou-a por escrito também neste momento ao 20 

Presidente do COPAM. Sua solicitação refere-se ao trilheiros que passam no 21 

condomínio. Estes trilheiros, segundo Lilia, estão degradando o solo, dentre outros 22 

problemas. O Conselheiro Major Pimenta averiguará o ocorrido. A conselheira Maria 23 

Dalce solicitou ao Plenário relatório sobre os recursos arrecadados e a aplicação dos 24 

recursos da Compensação Ambiental no Estado. Por fim a Conselheira Maria Dalce 25 

solicitou reunião com DER, Governo do Estado e Instituto Estadual de Florestas para 26 

tentar amenizar a quantidade de atropelamentos de animais silvestres nas rodovias e 27 

estradas mineiras. 3. Exame da Ata da 146ª Reunião do Plenário do COPAM 28 

realizada no dia 17/06/2008; Aprovada por unanimidade. 4. Proposta de Diretiva do 29 

Plenário do COPAM: 4.1 Minuta que estabelece orientações gerais para a revisão 30 

das normas regulamentares do Conselho Estadual de Política Ambiental que se 31 
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referem à regularização ambiental. Apresentação: Dr. José Cláudio Junqueira – 32 

Presidente da Fundação Estadual de Meio Ambiente; Apresentação de proposta de 33 

diretiva do copam pelo Dr. José Cláudio Junqueira. Após a apresentação o Presidente 34 

José Carlos Carvalho manifestou-se e disse que esta proposta é uma proposta 35 

inovadora com a utilização do zoneamento ecológico econômico de todo o território de 36 

Minas Gerais e por ser uma proposta inovadora a intenção não é a de votar a matéria 37 

neste dia. A intenção do Presidente foi a de que o COPAM tomasse conhecimento 38 

desta matéria. Que o Sisema estará à disposição dos membros do Conselho para dar 39 

todas as explicações necessárias. Que neste momento Minas Gerais dará um passo 40 

importante para criar um modelo de licenciamento ambiental menos cartorial e mais 41 

inteligente. O Conselheiro Valter Vilela disse mostrar-se preocupado com o 42 

abastecimento de água e esgotamento sanitário porque estes empreendimentos situam-43 

se em sua maioria em áreas de APP. O Conselheiro Eduardo Faria em manifestação 44 

mostrou-se preocupado com o item que trata das audiências públicas. Frisou a 45 

importância da audiência pública, contudo, disse perceber um empobrecimento das 46 

audiências públicas, que esta deveria ser reformulada para maior abrangência da 47 

sociedade. Disse ainda referindo-se ao zoneamento ecológico econômico, da 48 

vulnerabilidade da água, a precariedade dos comitês de bacias para proceder nas metas 49 

intermediárias e na própria qualidade de água na sua nova projeção apresentada do 50 

licenciamento. Por fim, disse da urgência de reformular o regimento interno do 51 

COPAM. O Conselheiro Eduardo Nascimento reforçou a idéia de o COPAM se 52 

debruçar no tema ocupação territorial rural com monoculturas. Segundo Eduardo 53 

Nascimento, e o Conselheiro foi bem enfático, disse não ver sustentabilidade num 54 

município qual tenha sessenta por cento de seu território tomado por uma única 55 

atividade. O Conselheiro Alison Coutinho em manifestação sugeriu substituir o 56 

entorno de Unidades de Conservação Integral por aquilo que define seu plano de 57 

manejo, e na sua ausência, utiliza-se a Resolução Conama que limita em dez 58 

quilômetros. 5. Apresentação das Ações dos Núcleos de Gestão Ambiental e 59 

validação das Agendas Transversais; Apresentação: Dr. Augusto Henrique Lio 60 

Horta – Chefe de Gabinete da Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 61 

Desenvolvimento Sustentável; Ações dos Núcleos de Gestão Ambiental. O Dr. 62 
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Augusto Lio Horta definiu esses núcleos como sendo estruturas institucionais criadas a 63 

partir de 2003 e implantadas no âmbito de cada Secretaria que tenha assento no 64 

COPAM. Disse também que o motivo desta estrutura institucional chamada Núcleo de 65 

Conservação Integral é alcançar a governancia ambiental por meio da transversalidade. 66 

Disse também de duas proposições transversais: Saneamento Ambiental e Educação 67 

Ambiental. A Conselheira Maria Dalce sugeriu incluir o tema Sustentabilidade. O 68 

Presidente aceitou a sugestão da Conselheira Maria Dalce de incluir o tema 69 

sustentabilidade. A Conselheira Shirley sugeriu que o MP fizesse parte do Núcleo de 70 

Gestão Ambiental. Posteriormente o Presidente José Carlos Carvalho propôs 71 

aprovação por parte dos Conselheiros o item de pauta com a inclusão do Ministério 72 

Público e também, a inclusão do tema Biodiversidade, este último sugerido pela 73 

Conselheira Maria Dalce. A matéria foi aprovada por unanimidade. 6. Apresentação 74 

dos resultados e metodologias utilizadas no Projeto Estruturador de Recuperação 75 

da Mata Atlântica e Proteção do Cerrado. Apresentação: Diretoria de 76 

Desenvolvimento e Conservação Florestal Instituto Estadual de Florestas – IEF. 77 

Disse o Dr. Luiz Carlos Vale tinha originalmente a expansão da cobertura vegetal no 78 

Estado em 0,2% equivalentes cento e vinte mil hectares. A perda de cobertura vegetal 79 

no Estado de Minas no ano vigente aproximou-se de cinqüenta mil hectares. A área 80 

reflorestada foi de cinco mil e oitocentos hectares. Com deficiência no reflorestamento 81 

em seu primeiro ano, a intenção é num futuro se ter um índice positivo. Apresentou o 82 

trabalho desenvolvido com a espécie candeia e o cedro australiano, as áreas de 83 

produção de mudas. Apresentou algumas parcerias e citou a Prefeitura Municipal de 84 

Extrema, a Associação dos Amigos de Juiz de Fora, com a Prefeitura Municipal de 85 

Itamonte. Apresentou também os pontos de concentração de esforços para expandir a 86 

cobertura vegetal e citou a região do Rio Doce, especialmente o Médio Rio Doce. 87 

Também, o Fomento Florestal, e Fomento Social. Fez uma solicitação ao COPAM, 88 

para as propriedades com atividades com risco de incêndio florestal que os 89 

conselheiros incluam uma condicionante de apoio ao trabalho do Previncêndio e Força 90 

Tarefa. Terminada a apresentação o Presidente José Carlos Carvalho abriu o item para 91 

debate. A Conselheira Maria Dalce sugeriu a criação de Workshoping para discutir 92 

estas ações. O Presidente acatou a solicitação da Conselheira Maria Dalce. O 93 
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Conselheiro Eduardo Nascimento em manifestação sugeriu uma reunião entre 94 

SEMAD, IEF, IGAM e EMATER para discutir o orçamento da agricultura familiar. O 95 

Conselheiro Leomar sugeriu reunião entre DER e o IEF para juntar forças para a 96 

recuperação de cobertura vegetal. 7. Assuntos Gerais: A Conselheira Maria Dalce 97 

manifestou-se e disse que a reserva legal que pertence ao Projeto Jaíba Etapa I está 98 

sendo ocupada e degradada. Terminados os assuntos do dia o Presidente Dr. José 99 

Carlos Carvalho encerrou a sessão da qual foi lavrada a presente ata por: 100 

 101 

  102 

 103 

 104 

José Carlos Carvalho  105 

Secretário de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 106 

Presidente do COPAM 107 

Presidente do Plenário do COPAM 108 


